

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7624

Subscription en Córdoba.  
Fuera de Córdoba.....

Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

MARTES 1.º DE FEBRERO DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

## CARTA PASTORAL

que el Ilmo. Sr.

Don Fray Vicente Pontes y Cantelar,

Obispo preconizado de Guadix, dirige á sus diócesanos, para que en el día solemne de su consagración, que se verificará el 6 de Febrero de 1876, rueguen á Dios por él y por sí mismos.

D. Fr. Vicente Pontes y Cantelar, por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica, Obispo preconizado de Guadix.

V. Dean y Cabildo de N. Santa y Apostólica Iglesia, á los Vicarios, Arciprestes, Párrocos y demás Ministros sagrados; á las Religiosas; á todos los fieles de nuestra Diócesis y á todos los que las presentes vieren, salud en nuestro Señor Jesucristo.

Dios, en cuyas manos están las corazonas de los Principes, que inclina donde quiere, para llevar á cabo insondables propósitos de su voluntad, que son siempre justicia y misericordia, ha dispuesto, ó permitido, que nuestro Católico Monarca el Sr. D. Alfonso XII me presente, y nuestro Santo Padre Pio IX me envíe á ocupar el lugar que en esa Iglesia queda vacante por la traslación del Ilmo. Sr. D. Mariano Brezmes y arredondo á la Silla de Astorga. Eleccion pues las supremas Autoridades al grado Episcopal á esta mi pequeñez, me destinan para continuar la obra de los siete Varones Apostólicos, cuidando especialmente la vida que recon su sangre S. Torcuato, y que un ilustrado tanto tan sabios y verberables Prelados.

¡Ah! ¿Quién soy yo para entrar en número de ellos? ¿Cuí les mi ciencia? ¿cuál mi prudencia? ¿cuál mi cadencia? ¿cuál mi celo? ¿cuál la conciencia y suavidad de mi espíritu? Yo reflexo, Señores y hermanos míos, contanto solo con mis propias fuerzas debería haber consentido ser tema, antes que aceptar un cargo elevado, y tomar sobre mí un formidable aun á los hombros de los Angeles, y que ha hecho gemir á los que en santidad y en ciencia deben considerarse como gigantes. Sin embargo, conociendo mi obra, he aceptado, no sé si seducido por cretas ardientes de mi amor propio, llevado de una prudencia verdaderamente espiritual, mirando en las unidades y disposiciones de los Suoiores, la voluntad y disposición de los, y espasado de la riqueza de su sericordia, los auxilios oportunos para cumplirla.

Sea de esto lo que fuere, yo os recuerdo que Dios á veces socorre á quien más lo tiene desmerecido, que por eso sus auxilios se llaman gracia,

y que esta es poderosa para hacer obras admirables aun por los instrumentos menos á propósito; que le es muy fácil sacar brillante luz del seno mismo de las tinieblas; hacer que el hielo de un corazon terreno arda en el fuego del amor divino; que de un peñasco bronceo y duro corra la suavidad del óleo y la dulzura de la miel, y que la débil cña, de un natural flaco y movedizo, se convierta en columna firmísima de hierro y muralla de bronce. Tal's prodigios ha obrado la diestra del Excelso, especialmente en los primeros dias de la propagacion del Evangelio.

Entonces, cuando el mundo se hallaba sumergido en espesas tinieblas, adorando las obras de sus manos, mirando como á dioses é imitando por religion á hombres viciosos y criminales, acontecia llegar un Apóstol á un pueblo de gentiles y predicar segun pedia la doctrina de Jesucristo; los preordinados por Dios recibian aquella celestial orfianza y eran lavados y santificados en las aguas saludables del Bautismo, y en los otros Santos Sacramentos que con toda sencillez les administraba el Apóstol. Pero llamado este por el Espíritu Santo á otro pueblo, ú obligado por la persecucion, tenia á poco tiempo que ausentarse dejando allí ordenado de Obispo ó Presbítero á uno de los recién convertidos, y diciendo como San Pablo en Mileto: «Ahora os encomiendo á Dios y á la promesa de su gracia, el cual es poderoso para conuir este edificio y hacer llegais todos los que habeis sido santificados á conseguir la herencia celestial.» Quedaba aquella pequeña grey rodeada de lobos carnívoros, aquella barquita en medio de un mar embravecido, desprovista de todo recurso humano. Ni el Pastor ni los fieles habian podido estudiar por mucho tiempo la ciencia de la Religion verdadera que habian abrazado; carecian de esperiencia, no habian tenido libros sagrados ni de liturgia, habian oido algo de la vida y de los principales misterios de Jesucristo; pero aun no se habian escrito los Santos Evangelios ni los innumerables libros en que hoy podemos estudiar la doctrina del Salvador. Por todo esto tenian viva en sus almas la gracia del Espíritu-Santo, cuya uncion los enseñaba de todo lo que habian de mester y grababa en sus corazonas la vida, la pasion, la muerte y resurreccion de Jesus, que se echaba de ver en todo el comportamiento de ellos, por el que brillaban como estre las del cielo en medio de las espesas tinieblas que cubrian á sus conciudadanos que habian quedado en la incredulidad. Llegaba la hora del combate, y respondian con una sabiduría

que no podian contrarestar todos sus enemigos, porque no eran ellos los que hablaban sino el Espíritu del Padre celestial el que hablaba por la boca de ellos. Si perdian la vida del cuerpo entre cruces y horros tormentos, el ejemplo de su constancia, de su mansedumbre, de su modestia y de su caridad admiraba á sus mismos perseguidores y verdugos, y las gotas de su sangre eran semilla fecunda que engrandecia aquel rebano antes tan pequeño. Esta fué la niñez, digámoslo así, de la Iglesia de Cristo. El poderío de la divina gracia brilló conservándola en aquella debilidad, y robusteciéndola para que luchase con fuerzas al parecer tan superiores, y por las armas de la verdad, de la mansedumbre y de la justicia, y entregándose á la muerte como corderos, venciesen á los lobos, se entendiesen por todo el orbe, y subyugasen santamente á aquellos imperios que con tanta crueldad y por tan largo tiempo los habian perseguido.

Hoy se halla la Iglesia provista de innumerables medios y recursos que no tenia entonces para vivir. Las Escrituras divinas dictadas por el Espíritu-Santo se hallan donde quiera, y en ellas oimos las voces de los Profetas y de los Apóstoles, y sobre todo las acciones adorables y las palabras de vida eterna del Salvador. Contamos con las luces de los Padres, y de tantos y tan doctos escritores: como han florecido y florecen en nuestros dias. Aun los escritos de nuestros enemigos y la lucha de los hereges é impios nos ayuda. Los Principes y Potestades de la tierra, que con sinceridad desean el bien de los pueblos, buscan frecuentemente y con fruto nuestro benigno influjo. Se han construido innumerables templos, muchos de ellos magníficos y suntuosos. Se han multiplicado las leyes para revestir de decoro las funciones del Santuario y á sus ministros. Los buenos ejemplos de los Santos que han desollado por espacio de diez y ocho siglos nos alumbran y dirigen como aquella nube que protegió y guiaba á los hijos de Israel por el desierto.

Y todos estos auxilios bastarán por sí solos para llevar á cabo la obra de nuestra salvacion? No, hermanos míos. Ellos ayudan nuestra flaqueza, y son en las manos de Dios un instrumento para nuestro bien cuando los acompaña su divina gracia, pero sin esta podran entretenernos, mas no santificarnos. «Yo he plantado», decia el Apóstol, «Apolo ha regado, mas Dios es quien ha dado el incremento.» Y el Real Profeta David: «Si el Señor no edificare la casa, en vano han trabajado los que la edifican. Si el Señor no guardare la ciudad, sin

provecho vela el que la guarda.» Y nuestro Señor Jesucristo: «Sin mi nada podeis hacer.»

En esta ciudad habrá de verificarse, Dios mediante, el día 6 del mes de Febrero próximo, nuestra consagracion. Para esto se reunirán aquí tres Pastores de la Iglesia, á saber, el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Bienvenido Monzon, Arzobispo de la Santa Metropolitana Iglesia de Granada; el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Esteban José Pérez, Arzobispo dimisionario de Tarragona, Obispo de Málaga, y el Ilmo. Sr. D. Juan Bautista Scantella, Obispo de Antioch y Vicario Apostólico de Gibraltar.

Entre la muchedumbre del pueblo cristiano convocado y excitado por el alegre sonido de las campanas será conducido al magnífico templo Catedral, erigido por la piedad y munificencia de nuestros mayores, donde alternando con los sonidos armoniosos de los instrumentos músicos y las voces de los que cantan alabanzas á Dios, los Venerables Pastores, revestidos de ornamentos Pontificales ricos y preciosos, acompañados de multitud de fieles, ancianos, jóvenes y niños, pobres y ricos, clamarán al Señor pidiendo misericordia y convidando é interesando en mi favor á la Sacratísima Virgen Maria, á los Angeles bienaventurados, á los Santos Patriarcas, Profetas, Apóstoles y Evangelistas, al escuadrón numerosísimo de los Mártires, al Senado venerable de Pontífices y Sacerdotes, al coro bellísimo de las Santas Virgenes, y á la turba grande de justos y bienaventurados que forman la plebe celestial. En una palabra, la Iglesia de este valle de lagrimas pedirá á la Iglesia del cielo le ayude para impetrar venga sobre mí la gracia del Espíritu-Santo, con tal abundancia, que me bendiga, me santifique y consagre mas y mas, á fin de que en el órden Episcopal honre y glorifique á Dios, sirviendo, dirigiendo y apacentado como Pastor Vicario al pueblo que redimió con su preciosa Sangre. Al efecto, me impondrán las manos pronunciando las palabras y ejecutando todos los ritos y ceremonias que para estos casos tiene ordenados la Iglesia nuestra Madre.

¿Y qué producirá todo esto en mí? Sin duda recibiré el poder necesario para ejercer las funciones que son propias del órden Episcopal. Pero, ¿recibiré toda la luz, toda la dulzura, todo el celo, toda la prudencia, toda la fortaleza, y toda la perfeccion y plenitud de caridad que necesito para ejercer santa y fructuosamente tan alto, sublime y delicado ministerio? ¡Ah! No se acuerde el Señor de mis pecados ni de los de mi pueblo. Acuer-

dese mas bien de su misericordia, y de la sangre bendita que para borrarlos se derramó en el Calvario, y este recuerdo ensenche la medida del óleo de su divino Espíritu que ha de derramar sobre mí, y haga que penetrando en mi alma la ilumine para conocer en todo lance su voluntad y los arduos de mis irreconciliables enemigos, especialmente los de mi soberbia y amor propio que es el mayor de todos. Encienda mi corazon y lo dulcifique y le dé la vehemencia y constancia de su amor para que me abraze y me una inseparablemente á él, que es mi sabiduría y mi justicia, mi paz, mi gloria y la esperanza de mi felicidad eterna, y ame á todos sus hijos, especialmente á los que ponga bajo mi direccion, con la ternura, con la solicitud y constancia de una buena madre, y busque á los extraviados con el celo y la benignidad del Pastor bueno, que habiendo cargado sobre sí todas nuestras miserias dió al fin su vida por sus ovejas.

Esto puede hacer la gracia de Dios. Con ella el aparato magnífico de mi consagracion y las muestras de honor con que en mi humilde persona reverenciareis la sublime dignidad del Apostolado, me llenarán de santa confusion, y serán un perpetuo recuerdo de mi nada, y un fuerte estímulo para avivar el paso, y caminar á la altura de perfeccion en que me debo hallar. La gracia de Dios, una gracia muy sostenida es la que puede hacer que siempre refleje hacia Dios la gloria y alabanza que de los hombres reciba, y que convierta en provecho de los que me reverencian el honor que se me tributa. Pero si Dios me trata como merezco, si obra en justicia y no sobresale su misericordia, mi pobre corazon se llenará de vanidad, irá creciendo mi soberbia, y será en medio del aparato de buenas obras exteriores tanto mas peligrosa mi enfermedad cuanto á los ojos agenos y á los míos se halle mas oculta por un amor propio fino y delicado. ¡Ay, hermanos míos! ¿quién me sacará en paz de este laberinto? Tened lástima de mí, que como decia mi gran Padre S. Agustin, me halló en tanto mayor peligro cuanto mas elevado es el lugar que ocupo.

Por eso, hermanos míos, he querido preveniros, escribiéndos anticipadamente, y rogándoos por lo mas precioso que hay en el cielo y en la tierra, que siempre y especialmente en la hora de mi consagracion roguéis encarecidamente por mí y por vosotros. Que os unais en espíritu á los que corporalmente nos reuniremos y todos juntos pidamos al Señor no derrame con medida escasa sobre mi cabeza la uncion sagrada, sino en tal abundan-

— 888 —

Dejar la casa no era dejar á Raimundo? Era la locura otra vez para este, locura para Callebrand y la desoperacion para ella. Sin embargo, no vertió una lágrima, no profirió una queja. Alti como el dolor, digna, serena, murmuró: —Está bien, caballero; partiremos mañana. Raimundo y Callebrand se pasearon por el jardin y nada habian. Marta cayó de rodillas para implorar de la Providencia consejo y auxilio. Y rogó mucho tiempo con fervor! En ruido tenue la arrancó á su edificacion; levantó la cabeza y vió un hombre que subia lentamente gradas del pabellon. Era un sacerdote de cabellos grises, y cuyo rostro revelaba bondad. A su vista, Marta sintió renacer esperanza en su corazon.

— 889 —

El sacerdote se adelantó á ella y dijo: —¿Sois vos, hija mia, una jóven que se llama Marta Callebrand? —Sí señor. —¿Vuestro padre era químico? —Sí señor. —¿Y estis arruinados? —Nunca hemos sido ricos, señor; pero antes de caer enfermo mi padre ganaba desahogadamente para vivir. —¿Vuestro padre está loco? —Sí señor. —¿Y á qué suceso atribuis la pérdida de su razon? —¡Ah, señor! mi padre habia hecho un gran descubrimiento que debia enriquecerle y... La jóven vaciló y se detuvo. —Y bien,—dijo el sacerdote.—Le han robado su secreto. El vicario de San Lorenzo, porque era él, tomó entonces la mano de la jóven y dijo: —Pues bien, en nombre de los que

— 892 —

Porque el misterioso bienhechor ha hecho las cosas con munificencia, ha pensado en cuanto podria ser del agrado de Callebrand, y juzgó que el ejercicio de su antigua profesion acabaria de aclarar la razon del anciano. En efecto, aunque tuvo un acceso de estravio al encontrarse entre sus redomas y alambiques, aquel acceso pasó y la razon ha vencido. Callebrand ha empezado á trabajar con afan y un dia exclamó: —¡Oh! No estoy loco; me siento con inteligencia, con valor; yo volveré á dar con mi secreto. Mientras Callebrand trataba Marta y Raimundo se contemplan y se aman. Raimundo va poco á poco recordando la razon, y con ella la memoria. Ahora recuerda perfectamente el pasado, su viaje á Oriente, el convento Maronita y los discípulos de su misterioso antecesor, que debian ponerle en posesion de una

— 885 —

Mi excelente amigo difunto era demasiado generoso, y cuando descubria un caso digno de ser estudiado, le admitia gratis en la casa; yo soy mas positivo, tengo cincuenta años y me preocupan poco los adelantos de la ciencia. Hecha esta aclaracion, no era ya cuestion mas que de ver las cuentas y dar parte á la autoridad de las plazas que habia gratis para que fueran trasladados aquellos enfermos á un establecimiento de beneficencia. El administrador era hombre no menos positivo que el doctor Friou. —En primer lugar,—dijo,—podeis desembarazarnos de ese viejo Callebrand que ocupa con su hija el pabellon del fondo del jardin. —¿No pagan? —¡No han pagado nunca! —¿Su hija está loca? —No tal. —¿Y habitan todo el pabellon? —No; el piso bajo solamente.

cia que corra de ella hasta la orla del vestido; ó, lo que es lo mismo, que la gracia del Espíritu Santo no se limite á darme la potestad de ejercer las funciones propias del órden Episcopal, ni me dé tan solo la gracia de ejercerlas dignamente y salvarme por el fiel desempeño de ellas, sino que sean una fuente de bendición para todo mi rebaño, y para todos aquellos sobre quienes las ejercite, y que el amor á Dios me interese tanto en la salud del rebaño que se me ha confiado, que pueda en verdad esclamar con el mismo celo y caridad que lo hacia el grande Obispo de Hipona, mi Santo Padre, frecuentemente delante de su pueblo. «¿Qué quiero yo? ¿Qué deseo? ¿Qué apetezco? ¿Por qué hablo? ¿Por qué estoy en esta Cátedra sentado? ¿Por qué vivo, sino para que todos vivamos en Jesucristo? Este es mi único deseo, mi único honor, mi gloria, mi gozo, mi herencia, todo mi bien y felicidad. Si no me oyéis y yo os hablo habré salvado mi alma; pero no, no quiero ser salvo sin vosotros.»

Porque protesto que no quiero ser un tuolo ó fantasma de Obispo, ni un ministro de terror y de muerte como lo que daban la letra de la ley é intimidaban sus amenazas sin que acompañase la unción del Espíritu-Santo; sino un idóneo ministro del Nuevo Testamento, que por la comunicacion de la divina gracia da espíritu y vida. Que quiero brille en mí y cuanto sea posible en todos mis actos, no el espíritu de temor, sino el espíritu de fortaleza, de amor, y de esperanza que es propio de los ministros de la nueva ley. Que no quiero segura recompensa perdidas mis ovejas, sino ganadas. Cuando esté en medio de vosotros y viéndoos y tratándoos haya podido conocer mejor vuestro estado y vuestras necesidades, tal vez juzgue conveniente hablaros mas despacio, recordándoos y aun reproduciendo lo mucho bueno que os he escrito vuestros dignísimos Pastores, y añadiendo lo que crea mas oportuno.

Ahora, obediendo como ellos el mandato de Cristo, os recomiendo el muto amor, la union y la paz; aquella paz que sobrepuja todo sentido, y consiste en hallarse el alma limpia de pecado, y tranquila y conforme con las disposiciones adorables de la Providencia divina. Esta y todo verdadero bien os desea vuestro siervo y Obispo preconizado. —FR. VICENTE PONTES Y CANTELAR.

Málaga 23 de Enero de 1876.

**Seccion oficial.**

La Gaceta del 29 publica los siguientes telegramas de la guerra: Noticias y despachos recibidos hasta la madrugada de hoy, referentes á la insurreccion carlista. «Vitoria, 28 enero (6 t.).—El capitán general de las Vascongadas al ministro de la Guerra.—El escelentísimo señor general en jefe del ejército de la izquierda, que emprendió un movimiento esta mañana, me dice desde Villarreal de Alava á las tres de la tarde, para que lo comuniqué á V. E., lo siguiente: Entro al frente de las

tropas despues de haber vencido escasa resistencia, y habiendo ocupado la linea que me proponia, cuya derecha se halla en Arlaban y la izquierda en Murua.

Hemos cogido dos cañones de montaña y hecho prisioneros un oficial de artilleria y 8 soldados.

No puedo dar más detalles en este momento, pero creo poder asegurar que nuestras bajas son en muy corto número.

Voy á recorrer las posiciones, el fuego ha cesado enteramente.

Vitoria, 28 de enero, (8 44 n.).—Capitán general Vascongadas, al ministro de la Guerra.—El escelentísimo señor general en jefe del ejército de la izquierda me dice desde Villarreal de Alava á las cinco y media de la tarde, que la linea enemiga mandada por Ugarte la defendian cinco batallones, alguna caballeria y cuatro piezas Withworth, de las que cogieron dos, con los mulos y sus cargas más el oficial que las mandaba y 8 soldados; que, segun puede juzgar, en los primeros momentos el enemigo ha tenido bastantes muertos y en menos proporcion los heridos, siendo nuestras pérdidas un soldado muerto, dos oficiales y 18 soldados heridos.

El general Maldonado tuvo escasas tropas en Arlaban.

San Sebastián, 28 (8 noche).—Al ministro de la Guerra el comandante en jefe del primer cuerpo del ejército de la izquierda.—Guetaria, 28. Agradezco infinito su telegrama, debiendo significarle desde luego la eficaz cooperación y la inteligencia con que el general Polo y la marina me han ayudado.

**Noticias.**

**NACIONALES.**

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—Hoy ha firmado S. M. los decretos ascendiendo á brigadieres á los coroneles D. Basilio Agustin y Dávila, teniente coronel de estado mayor, don Mariano Monteros y Cordero, de infanteria; don Francisco Costa y Garcia, jefe del regimiento infanteria de Mallorca; don Félix Fernandez Soto, del cuerpo de inválidos, y don Joaquin Sainza de Miera, de caballeria.

—Un telegrama del general encargado de despacho, fechado el 29 en Vitoria, dice lo siguiente:

No ocurre novedad despues de lo anunciado por el general en jefe.

Se han presentado á indulto dos carlistas armados, procedentes, uno del batallón Guías de Alava, y otro de la comandancia de armas carlista de Santa Cruz de Campezu. Al terminar con el dia el servicio de vigias en la torre de esta capital (á las cinco y media de la tarde), se divisaron nuestras fuerzas, unas entrando en Murgia y otras acampando en las alturas de la izquierda de la carretera de Arlaban y en las trincheras á la salida de Vil arreal, en direccion á Aramayona.

—El ministro de Marina ha dirigido hoy un afectuoso telegrama al comandante general de las fuerzas na-

vales del Norte, por su comportamiento en las últimas operaciones verificadas por el general Moriones.

—No extrañe el «Imparcial» que la mayoría de los compromisarios elegidos en la capital de Barcelona sean demócratas, pues este resultado es perfectamente explicable, si se atiende á las combinaciones que los mutuos intereses de las oposiciones han permitido llevar á cabo entre partidos bien distantes por cierto en política.

—No es cierto que el gobierno haya acordado nada aun sobre combinacion de gobernadores. Es posible que de este asunto se trate en el consejo de mañana.

—Bilbao, 28 (10 45 mañana).—Confirrase el fallecimiento de Elío. Nada ha ocurrido hácia Valmaseda.

El general Lema cañonea la linea enemiga.

Hoy ha salido á dar un paseo el regimiento de Saboya con una bateria de montaña.

Temerosos de un ataque, concéntranse los tercios carlistas en el valle de Asúa.

—Tafalla, 28.—El general Martinez Campos, acompañado de su estado mayor y de las fuerzas de su mando, ha salido con direccion á Pamplona.

El general Primo de Rivera saldrá mañana con las fuerzas de su mando. Seguirá su marcha.

Desde mañana quedará restablecida la comunicacion telegráfica entre Tafalla y Pamplona. El día 2 del mes próximo podrá funcionar el camino de hierro.

—Ha empezado á formarse el juicio contradictorio pedido por el general Pavia para la gran cruz de San Fernando.

**Gaceticillas.**

—Ventaja.—Como todo tiene su agrio y su dulce, la lluvia de monedas en la calle de Alfaro ha secado por completo un gran bache lleno de lodo, que afeaba mucho la via pública, y que hoy ha quedado limpio, trasladándose sus suciedades á las manos y las caras de los que se arrojaban á él para recoger las monedas encantadas.

—Despedida.—Ayer ha salido para Madrid el Diputado electo por esta capital, nuestro querido amigo D. Rafael Conde y Lugo. La banda de música municipal tocó varias piezas hasta la salida del tren de la estacion de los ferro-carriles, que se hallaba ocupada por un gentío inmenso. Entre los concurrentes vimos, además de la familia del Sr. Conde, al Sr. Gobernador civil de la provincia, el presidente de la Diputacion provincial y muchos diputados, el vicepresidente é individuos de la Comision permanente, el Alcalde de la capital, los tenientes de Alcalde y Sres. Concejales, muchas personas distinguidas y amigos personales del Diputado y un numeroso pueblo que ocupaba los andenes. Cuando ya se hallaba en su asiento el joven viagero, el Sr. Alcalde dió un viva á S. M. el Rey y al Diputado por Córdoba, el que á su vez dió vivas al Rey, á España y á Córdoba que fue-

ron contestados por los concurrentes. Poco despues el tren se puso en marcha, retirándose todos en diversos carruages y terminando así la afectuosa despedida de nuestro paisano.

—El vigia.—Abunda la calderilla—produciendo algunos ágios,—y tanto que hasta se dice—llueve en la calle de Alfaro.

—La niña del milagro.—En el año de 1808, cuando entraron los franceses en Córdoba, el vecino de una casa cerca de la puerta, y esquina á la calle del Pozo, disparó un tiro al general Dupon por el balcon que todavia existe. En vista de esto, por el mismo balcon entraron los franceses y degollaron á todos los que en la casa habia, á escepcion de una niña pequeña que se estaba lactando cuando fué muerta la madre, legítima esposa del que tiró. Esta niña, que fué estraida de la casa enganchada por las ropas en las bayonetas, entró despues en un convento y era mínima del de Jesús Maria, y cuando la esclaustracion fué trasladada al de Santa Isabel de los Angeles. Pues bien: esta niña, llamada del Milagro de los Angeles, falleció ayer á la una de la madrugada á los sesenta y ocho años de edad, y tenia por nombre fuera del claustro doña Maria de la Concepcion Roda y Moreno, hija de D. Juan Roda, y de doña Maria de los Dolores Moreno.

—Carta pastoral.—En lugar preferente de este número publicamos la que ha dirigido á sus diócesanos el Sr. D. Fr. Vicente Pontes, obispo preconizado de Guadix. Creemos que nuestros lectores verán con gusto este documento del nuevo Prelado, que hizo sus estudios en el convento de San Agustín de Córdoba, donde fué discípulo del insigne Padre Muñoz Capilla, uno de los cordobeses mas ilustres de nuestro siglo.

—El Sr. P.—Anteayer ha fallecido en esta capital la excelente Sra. doña Josefa Coronado y Calderón, viuda de Barbudo, cuyo cadáver fué ayer conducido á su última morada con toda solemnidad. Deja á sus hijos el recuerdo de sus virtudes y de sus buenas obras, en las que ha seguido el camino trazado por toda su distinguida y honrada familia, modelo siempre de cristianas y buenas costumbres. Enviamos á sus hijos, hermanas y demás parientes la expresion de nuestro sentimiento, y les deseamos el consuelo que necesitan en estos momentos de dolor.

—Vuelve la calma.—Anteayer se notaba ya menos alboroto en la calle de Alfaro. No obstante los curiosos abundaban. Los agentes de órden público y los municipales ocuparon las avenidas, impidiendo la aglomeracion de gente.

—Fiesta anual.—Ayer junto á la fuente de la plazuela de los Padres de Gracia, el burro de un aguador se dirigió á una joven, á la que le clavó los dientes en un brazo. Fué conducida á la casa de socorro de la calle de los Alamos por el municipal del distrito y se le hizo la primera cura.

—Procesion.—La que saldrá mañana de la Iglesia parroquial de Santa Marina, recorrerá como otros años la calle Mayor, la de Santa Isabel, Rejas de Don Gomez, Dormitorio, Moriscos á dicha Iglesia.

—Mejora.—Incansable el Municipio en su buena obra del arreglo del piso de nuestras calles, ha acordado el adoquinado de algunas de ellas, cuya obra, que inaugurará una mejora para la capital, saldrá muy rápidamente en parte á la subasta.

—Regreso.—Ayer llegó á la capital nuestro distinguido amigo señor Duque de Hernachuelos, diputado á Cortes electo por Priego, acompañado de varias personas que habian salido á recibirlo á la estacion de Aguilarr, y otros que venian del distrito. Fué esperado en la estacion por muchos de sus amigos, una banda de música que lo acompañaron hasta su palacio de la plaza de la Trinidad.

—Qué cosas! —Como en la capital de Alfaro no dejan parar la gente—no han vuelto á caer monedas, se han marchado los duendes.

—Subasta.—En el número de ochenta y siete del «Boletín oficial» de esta provincia se publican condiciones bajo las cuales se subasta pública la conduccion del correo de ida y vuelta entre Córdoba buena y Horcajón de los Montes en la provincia de Ciudad-Real.

—Efemérides.—Hoy.—12 de Agosto. Restaura á los moros la ciudad de Cartagena el rey D. Jaime de Aragón.

—Una más.—Nuestro estimado amigo D. José Garcia acaba de sufrir una nueva pérdida, quizá la más sensible, por cuanto concluye con la familia que habia creado y que con cariño y su bondad constituia toda su felicidad de su vida. El apreciable joven D. Agustin Garcia y Cubero bajado al sepulcro en la flor de su vida y cuando le sonreia un venturoso porvenir. Su acongojado padre en poco tiempo ha perdido á su esposa y á sus dos únicos hijos, se encuentra sumido en el mayor dolor, en el cual no hay palabras que puedan servir de consuelo. Dios en su infinita misericordia le de la resignacion necesaria, como de todo corazón lo deseamos.

—Sesion.—El jueves se reunirá la Sociedad económica cordobesa. Amigos del País á las siete de la tarde para celebrar sesion ordinaria de admision de socios.

—La estacion.—De las ochenta y dos personas que han muerto en el distrito de la derecha de esta capitulo hace diez y seis lo han sido dieciséis víctimas de inundaciones, y de ellas diez de setenta á ochenta años de edad y diez de ochenta á noventa, y cinco de noventa á ciento años.

—Pendencia.—Ayer á las cinco de la mañana dos hombres armados, bocho camorra en la Carrera del Puente, hicieron un fué herido en la cabeza por un oliván fué piedra que le arrojó el otro. Los agenos los vió de órden público llevaron al herido á la casa de socorro de la plazuela de la Almagra y al agresor al edifico con vigia de Jesús Crucificado.

—Luz.—Próximamente se inaugurará en el apartado barrio del Malicia, Guipúzcoa, el alumbrado de gas. Esta nueva mejora dará un nuevo impulso á aquella parte de la poblacion que ha adelantado mucho en los últimos años.

—Natos.—En el distrito de la derecha de esta capital han nacido en el día de ayer cincuenta y cuatro niños.

—Aulas.—Próximamente se van á abrir en esta ciudad de escuelas de niñas. Hacia este punto se han dirigido algunos señores de esta ciudad para que se abra una escuela de niñas en el barrio de San Juan, en el punto que se llama de las Puercas.

—Presupuesto.—El presupuesto de esta ciudad para el año que viene ha sido de 1.000.000.

—Loteria.—El resultado de la loteria de esta ciudad para el año que viene ha sido de 1.000.000.

—Industria.—El Sr. D. Raimundo de Triarte ha sido nombrado presidente de la Comision de Fomento.

—Noticia.—El Sr. D. Raimundo de Triarte ha sido nombrado presidente de la Comision de Fomento.

—Industria.—El Sr. D. Raimundo de Triarte ha sido nombrado presidente de la Comision de Fomento.

—Industria.—El Sr. D. Raimundo de Triarte ha sido nombrado presidente de la Comision de Fomento.

—Industria.—El Sr. D. Raimundo de Triarte ha sido nombrado presidente de la Comision de Fomento.

—Industria.—El Sr. D. Raimundo de Triarte ha sido nombrado presidente de la Comision de Fomento.

—Industria.—El Sr. D. Raimundo de Triarte ha sido nombrado presidente de la Comision de Fomento.

—Industria.—El Sr. D. Raimundo de Triarte ha sido nombrado presidente de la Comision de Fomento.

—Y el principal? —Está ocupado por un hombre, muy rico sin duda, porque encuentro en mis libros su pupillaje pagado con quinientos francos anticipo. —Pues bien, borradme desde luego al viejo loco y á su hija. El administrador se inclinó: —Y el estudiante alemán, cómo sigue?—preguntó el doctor aludido á Toni. —Está en el último estremo. —Se le puede trasportar al hospital? —Difícilmente. —Ved si es posible,—dijo fríamente el doctor, y despidió á su dependiente. Este no perdió el tiempo, y aquella misma tarde supo Marta con terror que tenia que dejar la casa. Sin embargo, Callebrand, desde que habia fijado en su mente la idea de curar á Raimundo parecia no estar ya loco. Su mania habia tomado

—686— digo que trata de reparar el mal causado sin su participacion. Y lo mismo que el vicario ha creído las palabras de Tompson, Marta ha creído cuanto le decia el vicario. Este además llegaba en un momento crítico; la joven se encontraba sin pan, sin asilo, hasta sin el trabajo de aguja que le permitia antes atender al sustento de su anciano padre. El vicario le dijo: —Vengo en nombre de vuestros usurpadores. Y Marta creyó al sacerdote. Por eso un mes despues encontramos á Marta, á Callebrand y Raimundo que les ha seguido, en una lujosa habitacion de una casa nueva del barrio de San Dionisio. La habitacion es cómoda y desahogada. Compónese de un gran salon con cuatro dormitorios y una pieza independiente, en la cual el anciano ha encontrado instalado su laboratorio químico.

—687— han inferido tan grande ofensa á vuestro padre, impulsados hoy por sus remordimientos... Marta se estremeció. —Vengo á reparar el mal que os han causado,—dijo el sacerdote conmovido.

**XLII.**

Un mes ha corrido. Mister Tompson puede llamarse un hombre dichoso; sus deseos se han cumplido; el venerable vicario ha creído sobre su palabra á mister Tompson. A sus ojos, Mr. Baul ha sido un miserable, y su asociado un hombre

—688— otro giro y se habian torrado de mente las figuras de Mr. Baul y Toni. Raimundo iba recordando poco la memoria. Lo que la ciencia no habia podido conseguir lo iba consiguiendo amor. Raimundo amaba á Marta! En cuanto Marta estaba cerca él y le abandonaba su mano, el mundo no parecia loco, y el jóven practicante, que desde la catastrofa del doctor Ali kan habia reemplazado á este en los cuidados de Callebrand y de Raimundo, decia á Marta: —Antes de un mes vuestro padre y vuestro futuro estarán curados. Marta se sonrojaba y su corazón latia con violencia. ¡Ella también amaba á Raimundo. Así, pues, la inesperada noticia que vino á darle el administrador de que tenia que dejar la casa para ella como la impresion

**XLIII.**

—689— rano, y como la impresion rayo,

—687— rayo,

ronos y cuan... tal noventa... y ocho hom... geres, diez... Total, ochent... do, pues, la... to en calor... —Fueron... vo de la dist... Iglesia de Tr... á aquella pol... biero D. Jua... —Escánd... madrugada d... en los distri... rescas en la... Uno disparó... un sereno... el tranchea... —Tran... el mes de... el juzgado... ya quince tr... —Sin des... mos visto se... en la Carrer... para colocar... concurrida... —Movim... Durante el... ban desde ca... rones y trent... tal senten... reinta y un... doce ni... ochenta y cin... lo tanto la p... —Negrad... íma del néc... endido en l... completamente... ido á las Ca... debe haber... el dese... —Prónos... zarago... me que pr... cu... —Cu... archas que t... traeran l... probable ti... general varia... y hievé, d... —La estacion.—De las ochenta y dos personas que han muerto en el distrito de la derecha de esta capitulo hace diez y seis lo han sido dieciséis víctimas de inundaciones, y de ellas diez de setenta á ochenta años de edad y diez de ochenta á noventa, y cinco de noventa á ciento años.

ronos y cuarenta y dos hembras. Total noventa y seis. Y han muerto de z...

**Escándalo.**—A las cinco de la madrugada de ayer dos jóvenes alum...

**Sin descanso.**—Congusto he...

**Movimiento de población.**—Durante el mes de Enero último han nacido en el distrito de la izquierda...

**Defamación de las Flores.**—El incienso florido de esos productos de la naturaleza, de todos los climas...

**Pronósticos.**—Los del malogrado zaragozano Sr. Castillo para...

**Alcaldía Constitucional de Córdoba.**

Recaudación obtenida en los felatos de esta capital en los días 29 y 30.	Pts. Cts.
Contrab.	406 81
Puerto..	545 08
Rincon.	1452 17
Nueva..	730 50
Gallegos.	1273 37
Matadero.	582 78
Total.	4990 71

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	2334 37
A la provincia y municipio.	2321 53
Adicionadas.	334 81
Total igual.	4990 71

Córdoba 30 de Enero de 1876.

El M. de Gelo.

**Don Rafael Cuevas y Villalobos.**

ALFÉREZ DE INFANTERÍA,

FALLECIÓ EN SAN SEBASTIAN EL DÍA 24 DE ENERO DEL AÑO ACTUAL.

Su madre, tios, primos y demás parientes del difunto

(Q. E. P. D.)

Suplican a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios y asistir a las honras que en sufragio de su alma se verificaran hoy 1.º de Febrero, a las diez de la mañana, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.

No se reparten esquelas.

**Boletín religioso.**

—Hoy, San Cecilio, obispo y mártir.

—JUBILO CIRCULAR.—Hoy, Parroquia del Salvador, por D. Rafael Barroso, en sufragio de sus señores padres,

—Hoy segundo día de novena a San Pedro Nolasc, en San Juan de Letran, a las oraciones.

—En la iglesia parroquial de Santa Marina se celebrará mañana a las diez una solemne función a Ntra. Sra., en la que predicará el Sr. D. José Carpio.

—En el Santuario de Scala Coeli, extramuros de esta capital, se celebrará mañana a las once una solemne función a la Purificación de María Santísima, en la que predicará el Sr. D. José Moreno Estevez.

—En la Iglesia del ex-convento de San Pablo se celebrará mañana a las diez una solemne función a la Purificación de María Santísima, costeada por la Hermandad del Rosario de dicha Iglesia, en la que predicará el Sr. D. Francisco de P. Padilla.

—En la iglesia parroquial de Santa María de Trassierra se verificará mañana a las diez una solemne función en la que predicará el Sr. D. Juan del Pozo.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Asunción, en la Santa Iglesia Catedral.

Mañana es el día designado para la visita de los siete altares en la iglesia de San Pedro de Alcántara, con objeto de ganar las muchas indulgencias concedidas por Su Santidad el Papa Pío IX.

**Espectáculos.**

CIRCO DE BARCELONA, SITUADO EN EL GALÁPAGO.

Gran función para hoy, en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía. —Después de doce números de ejercicios se terminará con una divertida pantomima. —A las 8.—A 2 reales.—Sillas con entrada al rededor del circo 4 rs.

**Correo de ayer.**

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 30 de Enero de 1876.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Con la llegada del Sr. Posada Herrera, que se ha verificado esta mañana, y la de muchos de los diputados electos, se han animado bastante los círculos políticos, formándose calculos sobre la marcha del gobierno y sobre candidaturas para la presidencia y demás cargos del Congreso.

En mi concepto todo es prematuro, puesto que hasta que no llegue la mayoría de los representantes del país no se acordará nada sobre el particular, si es cierto, como creo, que el gobierno se propone no hacer imposiciones de cierta clase.

La lista oficial de la proclamación de diputados no se ha publicado aun por no haberse recibido todavía los resultados de todos los distritos y si solo de unos doscientos.

Entre los electos hay próximamente unos 40 que firmaron la Constitución del 69, contándose entre ellos los señores Cánovas, Ayala, Romero-Robledo, Martín de Herresa, Santa Cruz, Posada Herrera, Bagallal y Campo-Sagrado.

La ley general de enseñanza que proyecta el ministro del ramo se halla muy adelantada, y con el fin de que sea un trabajo lo mas concienzudo posible se ha consultado a los rectores de las Universidades para que espongan las observaciones que les parezcan mas convenientes.

Se anuncia la reparición del «Correo» como periódico no político, y en cambio parece cesará en sus tareas «El Eco de España.»

Los moderados históricos comprenden es preciso unirse y consultarse a menudo para dar vida a su partido, y al efecto parece formarán nuevos comités en todas las provincias donde no los tenían, continuando organizados aun despues del periodo electoral los ya existentes.

El de los constitucionales parece quedará compuesto con los senadores y diputados de la próxima legislatura.

Lo que hoy mas llena la atención pública son los sucesos de la campaña que bajo tan favorables auspicios ha dado comienzo. Así es que el ministerio de la guerra es muy visitado por militares de alta graduación, que desean enterarse de los mas pequeños detalles, deseosos como están, lo mismo que el público en general, de ver

el pro y término de la lucha. La satisfacción que se nota es grande, puesto que, unido a las noticias de las ventajas adquiridas lo mismo por el ejército de Quesada que por los de Martínez Campos y Morion s, circulan con insistencia rumores de un próximo y satisfactorio suceso, de que no quiero hacerme eco por si no tuviera efecto tan pronto como mi ansiedad deseara.

Valmaseña se halla ya en poder de nuestras tropas.

«Santa Bárbara es nuestro,» telegrafía hoy el bravo general Primo de Rivera al comandante militar de Tallafra.

Del monte de Santa Agueda se ha apoderado el regimiento de Murcia y batallón reserva de Palencia, según telegrama espedito anoche a las nueve y media en Bilbao.

Durango, según parece, se halla seriamente amenazado por nuestras tropas.

Todo hace creer que en breve la insurrección carlista terminará, y que la de Cuba pedrá ser sofocada por el entendido y afortunado general Jovellano.

Quiera Dios que este país vea conseguido con su ayuda el anhelado bien. La paz.

Continuando el movimiento de alza, anoche se hicieron en el Bolsin algunas operaciones a 17 5/2 1/2.

El correspondiente.

—La Gaceta del 30 publica, entre otras, las siguientes noticias de guerra: El gobernador militar de Bilbao participa que el comandante general de la provincia de Vizcaya, con la fuerza disponible, salió de aquella población ayer de madrugada, ocupando a Sodupe y tomando el cerro de Santa Agueda, las Cruces y San Felipe.

El general en jefe del ejército de la derecha emprendió ayer su movimiento de avance, y según telegrama del capitán general interino de Navarra, fechado en Pamplena a las 10 y 25 de la noche pasada, a poco tiempo de ponerse en movimiento las tropas, tuvieron fuego al salvar las posiciones de Alzuza, causando al enemigo numerosas bajas, y quedando en nuestro poder algunos prisioneros de la partida Rosas.

El gobernador militar de San Sebastián manifiesta que el general Morales de los Ríos hizo ayer una demostración sobre las líneas de Arratsain, amagando las posiciones de Mendizorrotz y Arratsain, sosteniendo un tiroteo con el enemigo, y ocupando posiciones a vanguardia de nuestras líneas por aquella parte.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—Esta mañana ha llegado a Madrid el señor Posada Herrera.

—Era hoy grande la satisfacción que se notaba en todos los círculos oficiales. Quizá este síntoma pudiera estar relacionado con los rumores que incessantemente corrian en círculos bien informados sobre la inmediata noticia de un suceso próspero y de grandísima importancia para todos los españoles.

—Segun un telegrama recibido esta mañana en el ministerio de la Guerra, el general Martínez Campos, al frente del cuerpo de ejército que manda el general Blanco, continúa su movimiento de avance hacia el puerto de Velate.

**Sección comercial.**

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 29.

Consolidado, 17,32.

Deuda del personal, 60,00.

Bonos, 56,50.

Acciones del Banco de España, 168,00.

CÓRDOBA.

Trigo de 48 a 53.—Cebada, de 20 a 24.—Habas de 38 a 40.—Garbanzos de 80 a 260.—Escalaña de 18 a 20.—Yeros de 36 a 40.—Maiz de 48 a 50.—Alberjones de 38 a 40.—Alpiste de 110 a 120.—Aceite en los molinos, a 54.—En la ciudad, a 65.—Carne de vaca a 46 cuartos libra.—Id de carnero a 34. Jabon blanco, a 16 cuartos libra.

MONTEJO.—Trigo, de 10,12 a 13 pesetas la fanega, y de 18'22 a 23'40 el hectólitro. Cebada, de 4'75 a 5'50 pesetas la fanega, y de 7'55 a 10'35 el hectólitro. Centeno, a 6'25 pesetas la fanega y a 11'25 el hectólitro. Escaña, a 4 pesetas la fanega, y a 7'20 el hectólitro. Garbanzos, de 22'50 a 2'75 pesetas la fanega y a 0'53 el kilogramo. Arroz, a 6'38 pesetas la arroba, y a 0'55 el kilogramo. Aceite, en los molinos a 11 pesetas la arroba, y en la ciudad a 13'87 y a 1'10 el litro.

RAMBLA.—Trigo, a 50 reales fanega. Cebada, a 18 rs. id. Habas, a 32 rs. id. Es-

caña, a 16 rs. id. Garbanzos, a 60 rs. id. Aceite, a 48 rs. arroba. Vino, a 25. Libra de 32 onzas de carne de vaca a 4'50. Id. de ganado lanar 3 Id. id. de tocino salado 8. Id. de jamon 10.

PUENTE GENIL.—Aceite a 48 reales Trigo de 48 a 52. Cebada de 24 a 26. Garbanzos de 60 a 120. Habas a 38.—Vino en madero, fresco, de 30 a 40. vinagre de 12 a 15.

CASTRO DEL RIO.—Trigo, de 10,50 pesetas a 12,50. Cebada, de 4,75 pesetas a 5. Habas, de 8 a 9 pesetas. Garbanzos, de 17'50 a 20 id. Yeros, a 8,50 id. Alberjones, de 7'50 a 8 id. Vino, a 5 id. Aceite, a 10'25 id.

ADAUZ.—Trigo, de 45 a 47 rs. fanega, 10 céntimos de real de derecho, pan de 2 libras. Cebada, de 18 a 20 rs. y 84 cént. de derecho fanega. Habas, de 32 a 35 rs. y 84 cént. id. id. Garbanzos, de 50 a 80 y 5 cént. de derecho. Jabon blanco, a 30 rs. arroba y 7 cént. de derecho. Carne de cabra, a 30 cs. libra y 40 cént. de derecho libra carnicera. Aceite, a 50 rs. arroba y 8 rs. de derecho.

ESPIEL.—Trigo, a 36 rs. fanega. Cebada a 16 id. Avena, a 15 id. Centeno, a 28 de Garbanzos de 60 a 80 id. Aceite, de 42 a 48 rs. arroba. Vino, de 15 a 20. id.

OBJEO. Trigo de 46 a 40 reales fanega. Cebada, a 20. Garbanzos, a 30 reales. Avena a 15 id. Habas a 36 id. Centeno a 30 id. Aceite a 55 reales arroba. Vinagre de 12 a 16 rs. id. Vino a 24 rs. di.

AGUILAR.—Trigo de 40 a 50 rs. fanega. Cebada de 18 a 20 id. Habas de 30 a 34 id. Escaña de 15 a 17 id. Garbanzos de 65 a 70 id. Aceite de 48 a 50 rs. arroba. Vino comun de 19 a 22 id. Aguardiente de 50 a 70 id. Vinagre de 8 a 10 id.

MONTHLA.—Trigo, de 50 a 54 rs. fanega. Cebada, de 20 a 22 id. Escaña, de 16 a 18 id. Habas, de 34 a 35 rs. la arroba. Vino de tinaja, de 12 a 16 rs. id. y de madero de 30 para arriba. Aceite a 46 rs. arroba. Vinagre de 10 a 14 id.

VILLAVICIOSA.—Trigo 36 a 40 rs. Cebada de 18 a 20. Garbanzos 50 a 65. Vino añejo a 18 id. fresco a 10. Aguardiente de 18 grados, a 30. Id. de 20 id., a 32. Id. de doble anís, a 36. Id. de 25 grados a 43. Miel blanca, a 60. Aceite a 55.

CARPIO.—Aceite, de 50 a 52 rs. Trigo de 40 a 44. Cebada, de 19 a 21. Escaña, de 15 a 16. Garbanzos, de 60 a 74. Habas, de 32 a 34.

SEVILLA.

Trigo.—En los puntos de 52 a 57.—En los almacenes de 54 a 60.—En la alhóndiga de 54 a 55.—Cebada.—En los almacenes de 23 a 25 y en la alhóndiga de 24 a 26.—Habas.—En los almacenes de 44 a 46 y en la alhóndiga de 44 a 45.—Aceite a 50.

PERNEO.

Existencia del día 14; 935.—Entrados en el día 15; 70.—Total, 1005.—Salidos para el consumo, 64.—Id. de tránsito, 0.—Total, 64.—Quedan para el día 16, 941.—Los cerdos vendidos han pesado 581 arrobas 01 libra.—Precios.—De 16'00 a 17'50 pesetas arroba.—Libra, de 41 0/0 a 48 0/0 cuartos.

MALAGA.

Trigo de 45 a 60.—Cebada de 24 a 26.—Habas de 41 a 47.—Aceite de 46 a 50.

JEREZ.

Trigo de 50 a 58.—Cebada de 24 a 26.—Habas de 50 a 52.—Aceite de 50 a 52.

**CORREOS.**

ENTRADAS.—De Madrid y su carrera a las 12 y 14 minutos de la tarde.

De Cadiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde.

De Malaga y su carrera a la una y 31 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

SALIDAS.—Para Madrid y su carrera a las dos y 45 minutos de la tarde.

Para Cadiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde.

Para Malaga y su carrera a las dos de la tarde.

Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche.

**FERRO-CARRILES.**

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo; saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 3 de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 2 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171'50 rs.; tercera clase 106rs.

**Ultima hora.**

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 31, a las 5 y 10 de la tarde.

Los carlistas incendian y abandonan los reducidos de la izquierda del Nervion, que son ocupados por nuestras tropas.

Consolidado 17-625

C.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

—Hoy segundo día de novena a San Pedro Nolasc, en San Juan de Letran, a las oraciones.

—En la iglesia parroquial de Santa Marina se celebrará mañana a las diez una solemne función a Ntra. Sra., en la que predicará el Sr. D. José Carpio.

—En el Santuario de Scala Coeli, extramuros de esta capital, se celebrará mañana a las once una solemne función a la Purificación de María Santísima, en la que predicará el Sr. D. José Moreno Estevez.

—En la Iglesia del ex-convento de San Pablo se celebrará mañana a las diez una solemne función a la Purificación de María Santísima, costeada por la Hermandad del Rosario de dicha Iglesia, en la que predicará el Sr. D. Francisco de P. Padilla.

—En la iglesia parroquial de Santa María de Trassierra se verificará mañana a las diez una solemne función en la que predicará el Sr. D. Juan del Pozo.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Asunción, en la Santa Iglesia Catedral.

Mañana es el día designado para la visita de los siete altares en la iglesia de San Pedro de Alcántara, con objeto de ganar las muchas indulgencias concedidas por Su Santidad el Papa Pío IX.

**Espectáculos.**

CIRCO DE BARCELONA, SITUADO EN EL GALÁPAGO.

Gran función para hoy, en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía. —Después de doce números de ejercicios se terminará con una divertida pantomima. —A las 8.—A 2 reales.—Sillas con entrada al rededor del circo 4 rs.

**Correo de ayer.**

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 30 de Enero de 1876.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Con la llegada del Sr. Posada Herrera, que se ha verificado esta mañana, y la de muchos de los diputados electos, se han animado bastante los círculos políticos, formándose calculos sobre la marcha del gobierno y sobre candidaturas para la presidencia y demás cargos del Congreso.

En mi concepto todo es prematuro, puesto que hasta que no llegue la mayoría de los representantes del país no se acordará nada sobre el particular, si es cierto, como creo, que el gobierno se propone no hacer imposiciones de cierta clase.

La lista oficial de la proclamación de diputados no se ha publicado aun por no haberse recibido todavía los resultados de todos los distritos y si solo de unos doscientos.

Entre los electos hay próximamente unos 40 que firmaron la Constitución del 69, contándose entre ellos los señores Cánovas, Ayala, Romero-Robledo, Martín de Herresa, Santa Cruz, Posada Herrera, Bagallal y Campo-Sagrado.

La ley general de enseñanza que proyecta el ministro del ramo se halla muy adelantada, y con el fin de que sea un trabajo lo mas concienzudo posible se ha consultado a los rectores de las Universidades para que espongan las observaciones que les parezcan mas convenientes.

Se anuncia la reparición del «Correo» como periódico no político, y en cambio parece cesará en sus tareas «El Eco de España.»

Los moderados históricos comprenden es preciso unirse y consultarse a menudo para dar vida a su partido, y al efecto parece formarán nuevos comités en todas las provincias donde no los tenían, continuando organizados aun despues del periodo electoral los ya existentes.

El de los constitucionales parece quedará compuesto con los senadores y diputados de la próxima legislatura.

Lo que hoy mas llena la atención pública son los sucesos de la campaña que bajo tan favorables auspicios ha dado comienzo. Así es que el ministerio de la guerra es muy visitado por militares de alta graduación, que desean enterarse de los mas pequeños detalles, deseosos como están, lo mismo que el público en general, de ver

SECCION DE AVISOS.

FRAGANCIA IMPERECEDERA



AGUA FLORIDA

Murray y Lanman. El Perfume más fortaleciente y duradero que se conoce para el Tocador el Pañuelo y el Baño. Preparado solamente por sus dueños, Lanman y Kemp, NUEVA-YORK. Y de venta en todas las Perfumerías, boticas, y Droguerías, y al por mayor Sres. Ferrer y Ball, agentes Barce-ona.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL.

Remedio árabe para curar infaliblemente los padecimientos de la cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios y alteraciones de la sangre. Tónico por excelencia, altamente higiénico y saludable por las enfermedades que evita su uso diario. Precio 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas. DEPÓSITO CENTRAL en Madrid, Espoz y Mina, 18, Dr. Morales.—Córdoba, Farmacia y Droguería de J. Fuentes y Terroba, calle de San Fernando, 43.

TISIS BRONQUITIS RESFRIADOS TOS

Tratamiento racional y económico por las CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 capsulas, por consiguiente este tratamiento viene a salir a 10 ó 15 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc. Cada frasco contiene una instruccion. Para evitar las imitaciones y falsificaciones, exijase sobre la etiqueta la firma Guyot en tres colores. Depósito en Jerez.—Droguería de Vargas, calle Larga.

Enfermedad Secreta D'

CH. ALBERT Médico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CURACION RAPIDA, FRONTO Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad. BILIOSIDAD: gonorrhoeas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido. Depósito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

Madrid, C. Ibero-Universal recién Pléidos 74, d. principal.—Córdoba Avila, ib.,

MAQUINAS PARA COSER.

VENTAS A PLAZOS.

QUINCE REALES SEMANALES ó sesenta mensuales.

MARCAS DE FABRICA.



NOTA. Para evitar la falsificación exige la marca respectiva de cada sistema.



CINCO AÑOS DE GARANTIA.

Enseñanza gratis á domicilio.

Maquinas de mano desde 10 duros y de brazo desde 45.

SEDAS, HILOS Y AGUJAS PCR MAYOR Y MENOR.

ÚNICOS AGENTES PARA ESPAÑA Y PORTUGAL, Lacour y Lesage, Serpes 8, Sevilla.

MADRID, Preciados 7. BARCELONA, plaza Real 3. LISBOA, rua de Chiada 77. CORUNA, calle Real 94. Se mandan gratis catálogos ilustrados con precios y condiciones. Se encuentra en esta ciudad, donde permanecerá 8 días, calle Anbrobio Morales, tienda de los Marquites, un representante de dichos fabricantes con un gran surtido de máquinas desde 10 duros en adelante.

PILDORAS HOLLOWAY



Es el remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 633, Oxford-street, Londres. No. 4.

Novedad, equidad, elegancia.

Este nuevo establecimiento de sombrerías de Rafael Vidanrret, trasladado recientemente de la calle de la Librería, núm. 19, á la calle del Arco Real, esquina á la del Liceo, tiene la satisfacción de poner en conocimiento de sus muchos favorecedores, que acaba de recibir un nuevo y elegante surtido de sombreros de todas clases, traídos los mejores de las mejores fábricas del reino y del extranjero, así como tambien de los mejores de copa de última novedad, ligeros y superpuros, todos á precios sumamente módicos. Hay tambien sombreros boncos de todas calidades y precios.

EL TIMBRE

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA. Gran surtido en camas, camas inglesas y españolas en bronce y hierro de las mejores fábricas. EDIFICIO CAMPOS Y COMPAÑIA. LETRADOS, 4.—CÓRDOBA. Surtido especial en bules bombati, imitaciones á maderas y decorados para mesas y cómodas, gutaperchas imitación á tafletes en negro y colores, herramientas de todas clases, telas metálicas, cribas de telas metálicas, especialidad en cubiertos de metal blanco platerados, cucharas, tenedores, cuchillería y hojas cuchillos francesas, batería de cocina inglesa y francesa, planchas económicas y comunes para ropa, azades, palas, espichas, mechas y candiles para pinas, latón, zinc, níquel, alambre, clavazón de todas clases, grifos de metal, muelles para muebles, cerrillos de hierro para fozes, arafes y hornillas de hierro fundido, bales gutapercha, tásculas para mostrador, esponjas, plumeros, lámparas Lang para guisar con espíritu, cafeteras circulación cubos galvanizados, infernillos, llaves inglesas, niveles, ranuras para la mano y toda clase de herraje para construcción de edificios, con otros muchos artículos.

Arrendamiento. Desde el día se hace de un portal en la calle de Letrados núm. 22. Para tratar en la calle de Pedregosa núm. 1. s6-3

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda en el campo de la Victoria la casa corralón núm. 7, pegada á la muralla. Para tratar calle Moreria núm. 6. s8-6

Venta. Se vende la casa núm. 49 calle Carrera del Puente, propia para un establecimiento. Darán razon calle de Armas núm. 16. s6-4

Venta. Se vende el establecimiento taberna Carrera del Puente núm. 55, frente á la Zapatería Vieja. Para tratar de su ajuste en la calle Albaso XII núm. 59. s6-4

Anuncio. Para desde San Juan próximo venderlo en adelante, se encuentra la casa núm. 57, en la calle de Almonas. Para tratar del precio y condiciones en la misma calle núm. 60. s12-4

Arrendamiento. El del cortijo Camarero bajo, en la Campañuela y término de esta ciudad, se hace desde primero de Enero del próximo año de 1877. Su dueño vive en esta ciudad calle del Paraíso número 8, con quien se puede tratar.

Pastos. En el lugar nombrado Casio de Escaravii, se cogió ganado vacuno. En la misma posesion darán razon. s6-2

Venta. Se venden macetas de laureles y brusco en la casa núm. 11, plaza de Alzdroce. En la misma casa hay de venta una magnífica urna en la oración del Huerto y algunos cuadros. s6-4

Arrendamiento ó venta. Se hace de la casa número 40, calle de Almonas, con nueve habitaciones, cocina, corral y pazo. Puede verse y tratar con su dueño que la vive, todos los días de once á dos de la tarde. s6-17

Hallazgo. En la calle del Gran Capitán ha sido encontrada hace dos ó tres días una cartera que contiene la licencia absoluta de un soldado. Su dueño podrá recogerla en la calle de Valladolid, núm. 5. s6-6

Almoneda. Se hace de una cómoda, sillas, cuadros, bales, botellas y otros muebles, todos en buen estado. Calle puerta del Osario, 2, de 12 á 4 del día. s6-3

Venta de toda clase de sogas. Se hacen de junco y de esparto; estas se hacen de todos gruesos y largos segun el pazo ó para lo que se destine; tambien se vende tomizan y tomizas de todas clases. Concepcion 39. s6-3

Mampuesto y ladrillos. Desde el día se vende una gran porcion en la fabrica de sombreros de Sanchez y Compañia, Corredor 46. s4-3

Perdida. La de un rosario con cuentas azules enargazo en plata. Desde San Basilio á la Cardra. En la calle Encarnacion 17, se gratificará á la persona que lo presente. s6-3

Arrendamiento y traspaso. Se arrienda el local para tienda, calle Ayuntamiento, número 4. En la casa del lado número 2, daran razon. Tambien se traspasan los enseres de la zapatería llamada El Siglo XIX, que existen en el local arriba mencionado, cuyos enseres son: muestra, mostruario, estaltería, mostrador y puertas de cristales. Para tratar del ajuste de os enseres, con Don Juan Ruiz, calle Alfara junto á la posada del francés. s6-3

Arrendamiento. Desde primero de Mayo del presente año se hace de las habitaciones que ocupan las oficinas de la Sacramental, situadas en el patio del ex-convento de San Francisco. Para tratar de ellas con su dueño Don Francisco Urcoñez que vive calle de San Fernando 109. s6-3

ESCUELA DE COMERCIO Y ACADEMIA PREPARATORIA PARA TELEGRAFOS Y CARRERAS MILITARES. Bajo la direccion de los profesores de Matemáticas, lenguas, caligrafía y dibujo topográfico, lineal y de adorno, D. Alejandro del Castillo y Herrera, D. Juan Viudes y Fernandez, D. Carlos Casanueva y Aguilan y don Emiliano del Castillo y Galeote. Las clases principiarán el 1.º de Febrero próximo, quedando abierta la matrícula desde el día en el local, calle de la Muela núm. 3.

Leña. En la hacienda Covatillas, término de Almodovar Rio, se hallan de venta 1900 cargas, 43 encinetas y 3 encinas. Para tratar en Córdoba, calle de Comandante número 7, casa del Sr. Don M. Raon.

Venta. Se hace de urnas grandes, dos estantes para libros con puertas de cristales y un fete, en la calle de Góngoran número 6.

Arrendamiento y venta. Se hace con equidad de la pequeña casa recién obrada y acristalada, en la calle del R mero núm. 22, en esta ciudad y desde San Juan en adelante. Intimarán del precio y condiciones, plaza de San Pedro núm. 4.

Santa Marina. Fábrica de jabon duro situada en las Ollerías, núm. 23.

Arrendamiento. Para desde San Juan en adelante del corriente año, se hace de la casa núm. 16 de la calle del Cister. Para tratar en la Almonas núm. 60.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 74. Darán razon en la librería de este periódico.

Leña de oliva. Se venden por carreradas en la hacienda nombrada de la Alameda, á un cuarto legua de esta ciudad. La persona que le convenga podrá dirigirse á la plazuela Marmol de Banuelos núm. 10.

Manteca. En la calle del Silencio número 4, se vende de manteca de este año á 28 pesetas por arroba. La menor cantidad que se vende es el cuarto.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de las casas principales, una calle Pedregosa núm. 30, y otra calle Castillo número 5, esta en un agua de pie. Darán razon calle de Céspedes número 10.

Venta. La de una cama de caoba con su pié y aparato para colgarla. En la calle del Horno de San Juan núm 6, daran razon.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 5 de la calle Almonas desde San Juan próximo; pudiendo verse de 3 á 6 de la tarde.

Arrendamiento. Desde San Juan del presente año se hace de las casas calle del Co de Gondomín, núm. 7, con puerta a la calleja Quintero, número 13, donde se halla establecido la Fonda de Madrid. Contiene ambas casas treinta habitaciones espaciosas comedor y varios patios, y lindos andoses pintados y acristalados. En la calle del Arco Real núm. 13, darán razon de su renta y condiciones. s6-17

Venta. La de la naranja fructu pendiente de este año de la huerta Unidas y Juraca. En casa de Exema, Sr. Marquesa viuda de Guadalcázar se tratan, como tambien en el jardín de dicha casa.

Subarriendo. Desde el día se hace de la casa núm. 13, calle Fompeyros. Para tratar de ella puede verse con D. Antonio Carrasco, que vive calle Ayuntamiento núm. 10.

Anuncio. Se subarriendo de que el día media casa en las calles del Marqués del Villar núm. 8. Si la sombrereria de las tres bes, daran razon. s6-17

LA CATALANA. Casa de préstamos y ventas públicas en la calle del Tornillo, núm. 1, Córdoba.

El jueves 3 á las once en punto de mañana, se venderán en subasta pública los efectos que no hayan sido rescatados por sus dueños. La entrada á la subasta, plaza de las Cañas núm. 14.—Hay venta diaria.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa call de la Alegria núm. 13. Para tratar con su dueño, Moreria 8. s6-17

Naranjas. Se venden por arrobas por cientos y por millares, en la hacienda de la Vejanza, á precio muy arreglado. Para tratar en la casa núm. 7, plazuela de San Juan, darán razon de su renta y condiciones. s6-17

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la mansión y estera casa calle de Letrados número 22, la cual podrá verse de 10 de la tarde.